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令和５年第６回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和５年８月 23 日（水）
会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 視聴覚室
出席委員 細江教育⻑、松⽥委員、近岡委員、⼤﨑委員、⻄委員
説 明 員 安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑、岡本学校教育担当課⻑

宮本生涯学習課⻑
欠 席 者 なし

開 会 午前１０時００分

１ 前回会議録の承認について
会議録の内容について承認された。

２ 教育⻑事務報告
会議資料により要点報告を行った。

３ 付議議件
議案第 10 号 宝達志水町教育委員会点検及び評価について

安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑及び宮本生涯学習課⻑が資料に
基づき説明し、承認された。

議案第 11 号 2024 年度に使用する教科用図書（⼩学校）の採択について
岡本学校教育担当課⻑が資料に基づき説明し、承認された。

４ 報告事項
要・準要保護認定児童生徒の認定について
安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑が資料に基づき説明した。

５ その他
（１）今後の日程について
（２）石川県市町教育委員会連合会研究⼤会について
安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑が資料に基づき説明した。



2

（委員の意見等）

質問 ⼤﨑委員
○⼩学校跡地利用に関する住⺠懇話会について、宝達地区以外の他 3校でどの
ような意見が出ていたのか。

回答 南⾕⼩学校統合準備室次⻑
○３校とも 10〜15 名程度の参加であった。まだまだ関心は薄い印象であった。
しかし、思いを持った方が参加されているので、跡地利用の決定までの進め
方や利用法についていろんな意見が出た。参加者が少ないためアンケート等
広く意見を聞いて欲しいという意見もあった。各地区の意見を集約し、⼩学
校旧校舎利活用検討審議会で諮られることになる。

細江教育⻑
○アンケートは 8月中に集約する予定である。また、9月に児童にもアンケー
トを実施する予定で企画情報課で準備を進めている。

質問 近岡委員
○夏休みが終わろうとしているが、暑い日が続いている。各⼩中学校児童生徒
の健康状態及び事故等についてお聞きしたい。

○⻘少年国際交流推進事業について報告したい。21 日に全員元気に帰国した。
オーストラリアのシドニーでへ11日間の日程を9名の生徒と共に過ごした。
その間、生徒達は健康に過ごした。本町と同じく山あり海ありの自然豊かな
環境の中で、様々なことを体験・挑戦し、自ら進んでコミュニケーションを
図る等多くを学んだ。日本の良さも振り返ることができ、外国の良さにも触
れ視野を広めることができた。参加した⼤半の生徒からまだ帰りたくない、
多くを学べて良かったと声があった。4年ぶりに事業実施できたことはとて
も貴重であり、今後も継続して欲しい。生徒達を迎えてくれたホストファミ
リー、グッドシェパード・ルーゼラン校の先生方や生徒、地域の方々が温か
く手厚い対応であった。そのお陰で初めてのことが多い生徒達は不安を抱え
ることもなく楽しく安全に充実した日々を過ごすことができた。片言の英語
であっても心が触れあうことができる生徒達に感心した。12 月の受け入れの
際には同様の対応ができるようにしたい。
素晴らしい体験ができ、国際交流も深めることができたことを感謝してい
る。

回答 岡本担当課⻑
○現在まで、夏休み中の事故等についての報告はない。連日の猛暑により熱中
症警戒アラートが発表されており、暑さ指数が高く、⼩学校ではプール開放
がほとんどできていない状況である。実施した学校においても時短措置を採
り、休憩を多く取る対策をしている。中学校の部活動においても時短措置を
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採り、休憩を多く取る対策をしていると聞いている。

質問 ⼤﨑委員
○８月 13 日、14 日に夏期特別宿泊学習会を見学した。参加者が 1 年生 10 名
であった。講師は東⼤セミナーと地域おこし協力隊の山﨑氏であった。入試
の傾向や学習方法の講義等内容は素晴らしいものであった。時期的なものも
あり、参加者が少ないことが残念であった。参加者が増える対策を講じて欲
しい。また、参加した生徒がこの経験を今後どのように活かしていくのかを
を見て欲しい。

回答 安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑
○初めての試みであり、日程調整も難しくこのような日程になった。結果的に
1年生のみの参加となった。⼤﨑委員のご意見のとおりであり今後は生徒が
参加しやすい日程となるよう調整したい。

質問 松⽥委員
○統合⼩学校の工事が始まっているが、進捗状況はどうか。

回答 安達学校教育課⻑兼⼩学校統合準備室⻑
○相見⼩、志雄⼩共に部分的な工事が始まっている。相見⼩学校では、１階の
職員玄関から児童玄関側を改修している。多目的教室部分を取り壊し、職員
室に改める工事を進めている。今月末に児童玄関及び渡り廊下部分が完了す
る予定である。その後は現在の職員室、１階部分を進める予定であり⻑期間
の工事になるが、順次 2階 3 階と少しずつ進めていく。志雄⼩学校について
は、現在、外壁に足場を組み外壁の点検をし部分的に外壁を塗装、内部的に
は体育館側の倉庫天井部分ににアスベストがあるため除去し作業が終了す
る見込みである。部分的に３階教室を改修を順次進めている状況である。計
画どおり進んでいる。

細江教育⻑
○無事に 2学期がスタートできる予定である。

質問 ⻄委員
○⻘少年国際交流推進事業について、参加した生徒はその経験や学びを今後の
社会生活に活かして欲しい。今度は受け入れ側としてオーストラリアの子ど
も達がいろんな体験をし、多くを学べるような体制で迎えたい。

○特別支援学級の児童生徒に対し、多くの先生方が支援に携わっていると思う
が、特別支援学校の研修に参加した際、先生方のサポートとして作業療法士
がその目線で支援に関わる事例が神奈川県であると聞いた。全国的には事例
は少ないが、とても良い取組であり、本町でも検討できないか。
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閉 会 午前 10 時 55 分

回答 宮本生涯学習課⻑
○⻘少年国際交流推進事業について、⻑期間ではあったが楽しく貴重な経験で
あった。全員が無事に帰国できたことを嬉しく思う。今後は 12 月の受け入
れに向け準備を進めていく。

岡本担当課⻑
○特別支援学級担任の研修について、県教委主催で様々な研修があり参加して
いるが、現状では、作業療法士の視点からの内容のものがあるか確認が取れ
ていない。今後、必要性があれば町教委レベルで検討したい。

質問 松⽥委員
○宝浪漫マラソンの参加申込はどのような状況か。

回答 宮本生涯学習課⻑
○資料を確認し、後ほど回答する。


